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Адреса сопротивления

Политические баталии за рубежом

ЭКС�ПРЕЗИДЕНТ Бразилии Луис Инасиу
Лула да Силва, приговорённый к 12 годам ли�

шения свободы по обвинению в коррупции, окон�
чательно отказался баллотироваться на пост гла�
вы государства и призвал своих сторонников голо�
совать за его соратника по Партии трудящихся,
бывшего мэра Сан�Паулу Фернанду Аддада, ра�
нее выдвигавшегося как вице�президент.  

В городе Куритибе, возле здания Федеральной
полиции, где отбывает срок Лула да Силва, состо�
ялся массовый митинг в поддержку Аддада, на ко�
тором было зачитано послание бывшего бразиль�
ского лидера. «Мой приговор — это фарс, устро�
енный юстицией, месть моих политических про�

тивников. Я от всего сердца прошу тех, кто соби�
рался 7 октября поддержать мою кандидатуру, от�
дать симпатии нашему другу Фернанду Аддаду»,
— говорилось в письме Лулы да Силвы.

Согласно свежему соцопросу, предпочесть Ад�
дада другим претендентам готовы лишь 9% изби�
рателей. Однако сам бывший градоначальник
Сан�Паулу думает иначе: «Мы победим на этих
выборах, во имя Лулы, павшего жертвой заговора
правых сил, во имя Партии трудящихся, во имя
идей Компартии Бразилии и во имя самой Брази�
лии», — заявил свежеиспечённый кандидат на
высший госпост.

Фото Рейтер.

ТРУДНО ЖИВЁТСЯ
простым людям в сего�
дняшней России. Труд�

но и «Правде» — газете для
этих людей. Но мы нужны
друг другу, и взаимная под�
держка даёт нам силы.

Ленинская «Правда», ко�
торая 5 мая 2012 года отме�
тила своё столетие, созда�
валась на деньги народа, ко�
торому была необходима. И
в нынешнее тяжелейшее
время газета выстояла, по�
тому что её читатели дели�
лись с ней по�братски свои�
ми скромными доходами.

Мы горячо благодарны
всем, кто шлёт свои взносы
в фонд «Правды». Мы знаем
и помним ваши имена, доро�
гие друзья. Мы понимаем,
что лишних денег у боль�
шинства из вас нет, и тем
бесценнее для нас ваша 
помощь.

Конец «медвежьей» монополии

П РОШЕДШИЕ накану�
не региональные выбо�
ры Геннадий Зюганов

оценил как рубежные. С его
точки зрения, после их завер�
шения страна фактически
вступила в новую политичес�
кую эпоху. Кончилась полити�
ческая монополия «Единой
России», что подтверждают
результаты голосования.

Г.А. Зюганов констатировал,
что провозглашённые прези�
дентом в ежегодном Послании
Федеральному собранию уста�
новки выхода темпов эконо�
мического роста на уровень не
ниже мирового фактически не
стали основополагающими для
правительства. Задача осуще�
ствления экономического
рывка требует пополнения бю�
джета на 25 трлн рублей. Но
вместо этого власть решила за�
лезть в карманы трудящихся и
пенсионеров, что выразилось в
навязывании «единороссами»
всей стране людоедской пен�
сионной «реформы». В связи с
этим в обществе растёт запрос
на смену курса и кадров. Итоги
прошедших в минувшее вос�
кресенье выборов прямо сви�
детельствуют об этом.

Геннадий Андреевич пере�
числил регионы, в которых
коммунистам удалось полу�
чить большие проценты. К
ним он отнёс Орловскую, Ир�
кутскую и другие области, где
убедительную победу одержа�
ли как кандидаты от КПРФ,
так и представители иных по�
литических партий, с которы�
ми договорились объединить

усилия (например, в Омской
области, где Компартия смогла
блокироваться с кандидатом от
«Справедливой России» Алек�
сандром Бурковым).

В свою очередь С.П. Обу�
хов подробно рассказал о ре�
гиональных выборах, где
КПРФ одержала внушитель�
ную победу. Так, наибольшее
количество голосов партия
получила на выборах в Зако�
нодательное собрание Улья�
новской области (34%). Ус�
пешно выступила КПРФ в
Иркутской области, жителей
которых привлекла конструк�
тивная политика губернато�
ра�коммуниста Сергея Лев�
ченко. Свыше 30% удалось
собрать в Хакасии. Также 26%
жителей Бурятии отдали свои
голоса коммунистам. Удалось
добиться позитивных резуль�
татов и в Ивановской облас�
ти, сравнявшись с «партией
власти», в Забайкальском
крае, в Ненецком автоном�
ном округе, в Смоленской и
Ярославской областях, в Ве�
ликом Новгороде и т.д.

Партия удвоила своё пред�
ставительство в органах зако�
нодательной власти. «Крас�
ный пояс» расширился. Теперь
речь идёт уже не о точечных
победах, а об ареалах преобла�
дания электората КПРФ. В че�
тырёх российских регионах
удалось добиться проведения
второго тура губернаторских
выборов. С.П. Обухов отме�
тил, что, когда лица, назна�
ченные президентом временно
исполняющими обязанностя�

ми глав регионов, терпят по�
ражение, это свидетельствует о
политическом банкротстве
«партии власти». Правящая
партия сократила собственное
представительство в законода�
тельной власти в два раза, в то
время как коммунисты увели�
чили во столько же число сво�
их представителей среди депу�
татского корпуса.

Ю.В. Афонин заявил, что из�
бирательная кампания про�
должается. Особенно, если
принять во внимание, что впе�
реди второй тур выборов глав
четырёх российских регионов.
Далее он рассказал об исполь�
зуемых местными властями
способах давления на комму�
нистов. В ход было пущено
множество провокаций: и дис�
кредитация кандидатов от
КПРФ в средствах массовой
информации, и попытки сры�
ва проведения ими встреч с из�
бирателями, и содействие рас�
пространению агитационной
продукции спойлеров в лице
«Коммунистов России». Но,
по словам Юрия Афонина, все
эти провокации сыграли с вла�
стями злую шутку. В тех субъ�
ектах Российской Федерации,
где КПРФ подвергалась мощ�
ному давлению, её представи�
телям удалось одержать побе�
ду. Зампред ЦК КПРФ выра�
зил уверенность в том, что в
Приморском крае и в Хака�
сии, где кандидатам от Ком�
партии РФ удалось выйти во
второй тур голосования,
удастся эффективно провести
избирательную кампанию.

Д.Г. Новиков, затронув те�
му изменения политической
реальности в России, конста�
тировал факт обрушения ав�
торитета «Единой России» и
повышения уровня поддерж�
ки КПРФ. Однако, по его
словам, это отнюдь не озна�
чает, что такие факторы, как
фальсификация итогов голо�
сования и неравные условия
ведения избирательной кам�
пании, исчезли. Напротив,
они сохраняются.

Дмитрий Новиков перечис�
лил основные направления
борьбы КПРФ за голоса изби�
рателей во время предвыбор�
ной кампании. Так, коммуни�
сты напоминали людям об ос�
новных положениях таких
программных документов,
как «10 шагов к достойной
жизни», «20 шагов Павла Гру�
динина», о законопроектах,
вносимых депутатами от
КПРФ на рассмотрение Госу�
дарственной думой. Это зако�
ны о национализации страте�
гически важных отраслей эко�
номики, о введении прогрес�
сивного подоходного налога,
о социальной поддержке «де�
тей войны» и т.д. Централь�
ным Комитетом было сделано
всё, чтобы региональные от�
деления донесли позицию
партии до народа. Для этого
активно изготавливались и
распространялись тиражи га�
зет, был задействован телека�
нал «Красная Линия». Кроме
того, была оказана помощь в
юридическом сопровождении
предвыборной кампании. Ор�
ганизовывалось содействие в
организации контроля за го�
лосованием.

Д.Г. Новиков заявил, что у
коммунистов имеются не толь�
ко программа, но и способ�
ность воплотить в жизнь её по�
ложения. В качестве примера
он привёл созидательную по�
литику мэра Новосибирска

А.Е. Локотя, губернатора Ир�
кутской области С.Г. Левченко
и избранного губернатором
Орловской области А.Е. Клыч�
кова. Последний, занимая на
протяжении года должность
временно исполняющего обя�
занности главы региона, по
словам Новикова, показал се�
бя с лучшей стороны и завое�
вал доверие избирателей.

Зампред КПРФ сделал вы�
вод, что рост числа голосов,
отданных за коммунистов,
свидетельствует о возраста�
нии доверия народа к партии.
Данное обстоятельство уве�
личивает предпосылки для
смены социально�экономи�
ческого курса.

Д.Г. Новиков напомнил об
акции против повышения воз�
раста выхода на пенсию, за�
планированной на 22 сентяб�
ря. По его словам, если натиск
со стороны народа продолжит�
ся, если мы будем действовать
грамотно и напористо, то до�
бьёмся отмены людоедской
пенсионной «реформы».

В заключение Г.А. Зюганов,
затронув тему пенсионной по�
литики властей, продемонст�
рировал сомнительные схемы
использования средств Пенси�
онного фонда РФ. В результате
люди пожилого возраста тер�
пят лишения. Говоря об источ�
никах социальной поддержки
пенсионеров, лидер коммуни�
стов заявил о необходимости
активизации экономического
роста, выхода на высокие тем�
пы развития ВВП. В таком слу�
чае, по его словам, бюджет мог
бы получить дополнительные 
3 трлн рублей. Но вместо этого
правящие круги опустошают
карманы народа.

Затем участники пресс�кон�
ференции ответили на вопро�
сы представителей средств
массовой информации.

Михаил ЧИСТЫЙ.

10 сентября в информационном агентстве «Интерфакс»
состоялась пресс�конференция руководства Коммунисти�
ческой партии Российской Федерации, посвящённая ито�
гам Единого дня голосования. В ней приняли участие Пред�
седатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, его заместители Ю.В.
Афонин и Д.Г. Новиков, секретарь ЦК КПРФ С.П. Обухов,
руководитель пресс�службы ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

И «смягчённому
варианту» — нет!

В ПЕТРОЗАВОДСКЕ участники митинга
КПРФ против так называемой пенсион�
ной реформы выразили недоверие рос�

сийским властям и потребовали отозвать зако�
нопроект о повышении пенсионного возраста.

Митинг прошёл в гайд�парке в устье реки Лосо�
синка на набережной Онежского озера, так как
власти республики и города отказали Карельско�
му отделению КПРФ в проведении акции протес�
та на других площадках. Впервые территория, где
проводился митинг, была оцеплена двойным ог�
раждением. Полицейские пропустили внутрь 100
человек, потом закрыли ворота, и остальным уча�
стникам пришлось стоять снаружи.

На митинге горожане выразили недоверие
президенту РФ Владимиру Путину и председа�
телю правительства России Дмитрию Медведе�
ву. Единогласно выступили против повышения
пенсионного возраста даже в «смягчённом ва�

рианте», предложенном президентом, и потре�
бовали от российских властей отозвать соответ�
ствующий законопроект, который Госдума пла�
нирует рассмотреть уже во втором чтении.

«Эта власть уже нас боится, не согласовывает
с нами акции протеста, загоняет нас на задвор�
ки, — заявил лидер КПРФ в Карелии Евгений
Ульянов. — КПРФ инициировала проведение
всенародного референдума по пенсионному во�
просу, однако по всей стране власти блокируют
проведение собраний инициативных групп. Ад�
министрация президента начала устраивать в
регионах собрания альтернативных групп. Так
произошло и в нашей республике, где все 17 но�
тариусов города Петрозаводска отказались за�
фиксировать собрание инициативной группы
по проведению референдума от КПРФ».

Пресс�служба Карельского рескома КПРФ.

С Лениным в сердце

Спасли памятник

В КОНЦЕ марта коммуни�
стам Сретенска и Кокуя,
что в Забайкалье, удалось

забрать из заброшенного дома
отдыха «Чалбучи», который
был закрыт в 1992 году, памят�
ник В.И. Ленину в плачевном
состоянии. И вот 7 сентября в
Сретенске, в сквере школы
№1, был открыт восстановлен�
ный монумент.

Открыл его почётный ком�
мунист со стажем Дмитрий
Петрович Плотников. Он об�
ратился к собравшимся со
словами: «Сегодня мы откры�

ли памятник основателю пер�
вого в мире социалистическо�
го государства — СССР. Кто
бы что ни говорил, мы жили в
советское время хорошо, ра�
ботали заводы, фабрики, стра�
на жила и процветала. Я наде�
юсь, мы всё�таки вернёмся к
тому, что во главе всего будет
человек труда».

После открытия были вруче�
ны благодарственные письма
всем, кто принимал активное
участие в восстановлении па�
мятника: С.Г. Плотникову, Т.П.
Плотниковой, А.М. Рябухину,

Ю.М. Деревцову, А.В. Былкову,
В.В. Тарасову, а также молодым
участникам проекта восстанов�
ления Евгению Харитоненко и
Яне Фёдоровой.

В завершение мероприятия к
бюсту вождя были возложены
цветы и произнесены в напутст�
вие ученикам школы, в частнос�
ти, слова В.И. Ленина: «Учить�
ся, учиться и ещё раз учиться».

Валерий СУДАКОВ.
Секретарь Кокуйского местного

отделения КПРФ.
г. Сретенск.

Фото Сергея СЕРГЕЕВА.
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«Е динороссы» хорохо

рятся, но, как показы

вают опросы, рейтинг

правительственно
кремлёвской
подпорки опустился с 52 до 25
процентов, тогда как КПРФ
вдвое нарастила своё влияние.
Надвигающаяся пенсионная
атака уже взломала вертикаль
власти. Ни футбольный мунди

аль, ни отпускной релакс не сби

ли волну сопротивления людо

едской «реформе». И хотя она
по
прежнему стоит первой в
списке будущих свершений
«медвежьего» парламента, тем
не менее власть вынуждена при

слушиваться к голосу улицы. И
чем отчётливее и мощнее он бу

дет звучать, тем, очевидно, сдер

жаннее придётся действовать го

ре
реформаторам.

Осенняя парламентская сес

сия, как водится, проходит под
знаком принятия бюджета. И
здесь одной из основополагаю

щих задач является реализация
Послания президента Федераль

ному собранию. Глава государ

ства определил цель: выйти на
мировые темпы экономическо

го роста в 3,5 процента. «У нас
сегодня валовой продукт — 97
триллионов рублей. Один про

цент составляет один триллион.
Если за год выйти на эти темпы,
мы получим дополнительно три
триллиона рублей — ровно
столько, сколько собираются от

нять за пять лет у наших полуни

щих граждан в ходе людоедской
пенсионной «реформы», —
представил элементарный рас

чёт Геннадий Зюганов. 

«Мы откликнулись на призыв
ускорить темп — подготовили
программу «Десять шагов к до

стойной жизни», оснастили её 12
законопроектами, — отметил
Геннадий Андреевич, подчерк

нув: — Сейчас надо вести речь о
производстве, о промышленнос

ти, о том, что будет завтра при


носить огромный капитал». Ру

ководитель фракции КПРФ сде

лал акцент на уникальном опыте
народных предприятий, за кото

рыми будущее, но вынужден был
с горечью заметить, какое колос

сальное давление сегодня испы

тывает руководитель одного из
них — совхоза имени Ленина —
Павел Грудинин. Мстительность
— характерная черта российской
власти, затмевающая проблески
демократии. С тем же остервене

нием, с каким режим гнобит
бывшего кандидата в президен

ты от КПРФ, преследует он и
экс
депутата Госдумы коммуни

ста Владимира Бессонова. Седь

мой год продолжается судилище,
потрясающее по своему циниз

му», — заметил Зюганов.

Геннадий Андреевич остано

вился на тех регионах и крупных
городах, во главе которых сего

дня находятся коммунисты.
Сергей Левченко, став в 2015 го

ду губернатором Иркутской об

ласти, предложил свою пятилет

ку развития. И прошедшие на
днях выборы в Заксобрание по

казали, что иркутчане поддер

живают эту программу. КПРФ в
этом регионе набрала 34 про

цента голосов, оставив позади
«Единую Россию» с её 28 про

центами.

Успешно развивается Ново

сибирск, где мэр — коммунист
Анатолий Локоть. Столица Си

бири вышла на первое место по
строительству. Ждёт своего во

площения программа развития
науки Новосибирска. Послед

ние выборы дополнили список
перспективных руководителей
Андреем Клычковым, который
одержал блестящую победу на
выборах губернатора Орловской
области, набрав 83 процента го

лосов. «Он по 3—4 раза объехал
все районы, выслушал предло

жения людей и подготовил про

грамму развития каждого райо


на», — раскрыл секрет успеха
молодого политика Геннадий
Зюганов. 

От выборов Зюганов перешёл
непосредственно к предстоящей
парламентской работе. Первое,
с чего надо, по его мнению, на

чинать сессию, — это отзыв пен

сионного закона. Даже после
обращения президента 80 про

центов граждан выступают кате

горически против, понимая, что
грядёт очередной грабёж работа

ющего населения, прикрытый
тысячерублёвой прибавкой к
нищенским пенсиям. «Тридцать
шесть лет человек в среднем ра

ботает до пенсии. Он 103 зарпла

ты вносит в Пенсионный фонд.
Назад получает 47 зарплат. Где 56
зарплат? Кто их разворовывает?
Куда уходят эти деньги? Ответь

те на этот вопрос», — обратился
лидер коммунистов с парла

ментской трибуны к тем ярым
сторонникам пенсионного зако

на, которые с пеной у рта дока

зывают его насущность и неиз

бежность. 

Проблему надо решать иначе,
считает Г.А. Зюганов. Ежегодно
4 триллиона рублей утекают из
страны. 2 триллиона рублей каз

на теряет на нецелевых расходах.
Разросшийся бюрократический
аппарат, который сегодня на

считывает 6 миллионов человек
— в два раза больше, чем в совет

ское время, съедает львиную до

лю бюджетных средств. «Мы
предлагаем законы, которые
позволят уже этот бюджет сде

лать бюджетом развития в 25
триллионов рублей», — под

черкнул руководитель фракции
КПРФ, имея в виду в первую
очередь законопроект о прогрес

сивной шкале НДФЛ и о госмо

нополии на спиртоводочную
продукцию. Среди других ини

циатив КПРФ Геннадий Андре

евич отметил законопроекты о
«детях войны», о стакане молока
для школьников, «Об образова

нии для всех». В заключение
своего выступления лидер
КПРФ призвал парламент при

нять принципиальное решение
о признании Донбасса. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Позор!

Что кость
в горле

ЖИВУТ в городе Грязовец
Вологодской области две

учительницы — Евгения Копни

чева и Людмила Ковригина. Они
многие годы жизни посвятили
школе, всю свою душу отдали
любимой профессии и как на

стоящие профессионалы поль

зуются и любовью детей, и за

служенным уважением родите

лей. Евгения Михайловна и
Людмила Владимировна всегда
были людьми неравнодушными:
несправедливость, царящая в
обществе, вызывала у них возму

щение. Особенно она заметна в
таких небольших городах, как
Грязовец, где многое на виду.
Поэтому обе вступили в ряды
единственной реально оппози

ционной партии в стране —
КПРФ. А в 2014 году горожане
избрали их депутатами Земского
собрания Грязовецкого муници

пального района. 

Современная буржуазная
власть России, тесно спаянная с
олигархатом, более четверти ве

ка после развала СССР и госпе

реворота октября 1993 года по

следовательно проводит одну
линию: дать горстке узурпаторов
и обслуживающих их сатрапов
богатеть за счёт наступления на
права трудящихся. Поэтому
коммунисты, которых сейчас
меньшинство в органах власти,
но которые разоблачают дейст

вия зарвавшихся чиновников,
не дают им покрывать расхити

телей в законе и воровать самим,
для них — что кость в горле. И в
борьбе с коммунистами все
средства хороши. 

Как убрать неугодных комму

нистов? Вопрос был для район

ных властей, где большинство
«единороссы», далеко не празд

ный. Ведь с избранием депутата

ми Е. Копничевой и Л. Ковриги

ной лишились они привычного
спокойствия.

Грязовецкая школа
интернат
для детей с ограниченными воз

можностями здоровья по слуху,
где до недавнего времени рабо

тали обе женщины, подчиняется
департаменту образования обла

сти, а не района. Напрямую не
покомандуешь. Посему понача

лу в региональный департамент
образования на них пошли от
местных чиновников жалобы.
Дескать, педагоги, они же депу

таты, ведут себя неподобающе:

выступают на митингах, крити

куют власть…

Но позвольте, Конституцию
РФ, Федеральный закон
№54ФЗ «О собраниях, митин

гах, демонстрациях, шествиях и
пикетированиях» никто не отме

нял. Кстати, об этом напомнил и
первый заместитель прокурора
области А.А. Васильев. У Е. Коп

ничевой и Л. Ковригиной, как у
членов парламентской партии —
КПРФ и как у районных депута

тов, есть свои обязательства и
перед партией, и перед избира

телями. Они, как граждане и как
депутаты, имеют право выска

зывать своё мнение по поводу
социально
экономического по

ложения людей и рационально

го расходования бюджета, ведь
это деньги налогоплательщиков
— их избирателей.

Не добившись своего, район

ные власти решили, очевидно,
применить «ручное управле

ние». Перед директором школы
Наталией Смирновой была по

ставлена недвусмысленная зада

ча: найти любой повод, любую
зацепку, чтобы уволить неугод

ных. И началось…

Придирки к обеим учительни

цам со стороны директора Н.А.
Смирновой были столь абсурд

ны, мелочны и унизительны, что
об этом просто стыдно писать.
Особенно они усилились, когда
депутаты стали принимать ак

тивное участие в акциях протеста
КПРФ против пенсионной «ре

формы», предложенной прави

тельством. Тут уж руководство —
как с цепи сорвалось.

Женщин вызвали на «ковёр» и
без обиняков заявили, что де

партаментом образования обла

сти приказано их уволить, что
они покушаются на зарплаты и
пенсии Лупандина (глава райо

на) и Чиркова (бывший глава
района), а заглядывать в чужой
карман недопустимо… И вооб

ще, вы, мол, не святые, огрехи
можно найти у всех. А будете
упорствовать, вас ни в какую
школу не возьмут.

Короче, перед учительница

ми была раскрыта незавидная
«перспектива» к предстоящему
празднику — Дню знаний: сто

процентно гарантированное не

прохождение обязательной ат

тестации и какая
нибудь позор

ная статья Трудового кодекса.
Либо компромисс: в случае на

писания заявления «по собст

венному» — «полюбовное» рас

ставание.

Увы, преподаватели были вы

нуждены уступить шантажу.
Кроме того, нет никаких сомне

ний в том, что в небольшом рай

оне с очень ограниченным чис

лом рабочих мест районная ад

министрация во главе с «едино

россом» М.А. Лупандиным и да

лее будет их преследовать по по

литическим мотивам.

Остаётся добавить, что проку

ратура Вологодской области всё

таки усмотрела в описанном ин

циденте нарушение трудового
законодательства, дело передано
в Государственную инспекцию
труда области и поставлено под
контроль прокуратуры. Депута

ты фракции КПРФ в Законода

тельном собрании Вологодской
области, областной комитет
КПРФ будут внимательно сле

дить за развитием ситуации.

Олег ЛАРИОНОВ.

Два пакета
голосов...

УТРОМ 9 сентября, когда жи

тели Республики Калмыкия

готовились выбирать депутатов
Народного Хурала, на избира

тельном участке №81 в посёлке
Приманыч Ики
Бурульского
района происходили странные
события. По пустой ещё комнате
для голосования нервно переме

щались какие
то люди. Вероят

нее всего — члены участковой
избирательной комиссии.

Женщина в белом пиджаке,
поговорив по телефону, взвол

нованно обратилась к коллеге,
та быстро вынесла пакет бюлле

теней и начала их засовывать в
урну для голосования. Руки у
неё дрожали: понимала, что со

вершает уголовно наказуемое
действие. На помощь ей бро

сился мужчина. Появился вто

рой пакет с бюллетенями, кото

рыми эти двое так же спешно
«проголосовали». Женщина в
белом пиджаке выбежала из
комнаты и тут же возвратилась
ещё с одним мужчиной. Тот по

жал руку управившемуся с бюл

летенями нарушителю, и дверь
избирательного участка распах

нулась для электората.

К концу дня видео под назва

нием «Вброс бюллетеней, Рес

публика Калмыкия» собрало в
YouTube сотни просмотров. Его
сумела незаметно снять студент

ка факультета права Калмыцкого
государственного университета
Айса Хулаева, представлявшая

на избирательном участке №81
партию «Справедливая Россия».

Зафиксировав нарушение на
видеокамеру, девушка тут же на

писала жалобу в ТИК и обрати

лась за помощью к полицейско

му, который дежурил на участке.
Однако, вместо того чтобы за

держать участников уголовно
наказуемой махинации с бюлле

тенями, полицейские задержали
саму... Айсу Хулаеву.

«Выборы депутатов Народно

го Хурала Калмыкии обернулись
крупным скандалом с участием
«партии власти», — написало
10.09.2018 г. сетевое издание
«Домсовет. Новости». — На из

бирательном участке №81 в по

сёлке Приманыч Ики
Буруль

ского района республики задер

жана член участковой избира

тельной комиссии от «Справед

ливой России» Айса Хулаева.
Девушку забрали в полицию по

сле того, как она сняла на видео
массовый вброс заполненных
избирательных бюллетеней...
Записанное видео Айса успела
перебросить по интернету чле

нам регионального отделения
«Справедливой России», расска

зав им о происшедшем. После
чего пропала. Соратники по
партии пытались узнать, где на

ходится Айса Хулаева. И только
к утру выяснилось, что её всю
ночь держали в полицейском
участке... Девушке угрожали от

числением из вуза».

Издание сообщало: участники
уголовного преступления нахо

дятся на свободе, никто не стал
их даже допрашивать. Зато Айсу
заставляют забрать жалобу и за

явить, что снятое на видеокаме

ру — это фейк. Хороший же пра

вовой урок преподали государ

ственные мужи студентке юри

дического факультета! А, может,
они сами кое
чему научатся у
этой девочки?

В отделе по расследованию
особо важных дел Следственно

го управления СК РФ по Рес

публике Калмыкия изучается
видеозапись о массовом вбросе
бюллетеней на избирательном
участке №81. По данному факту
проводится процессуальная
проверка в порядке статей 144—
145 УПК РФ.

В Народный Хурал Калмыкии
пытались попасть представите

ли восьми российских партий.
Избраны: 21 депутат от «Единой
России», 4 — от КПРФ и 2 — от
«Справедливой России».

На избирательном участке

№81 в посёлке Приманыч Ики

Бурульского района Калмыкии
партия «Единая Россия» полу

чила целых 83,86 % голосов!

«Данный инцидент иллюст

рирует результаты работы «заме

чательной партии», которая все

ми правдами и неправдами пы

талась «добрать» голоса после
утраты народного доверия», —
прокомментировало пиррову
победу «единороссов» сетевое
издание «Домсовет. Новости».

Любовь ЯРОШ.

Такси
или бойкот

СТАНИЦА ХАНСКАЯ вхо

дит в состав столицы Рес


публики Адыгея — Майкопа. И
вот с середины августа её пенси

онеры не могут нормально пере

двигаться по родному селению: у
них отменили автобус.

— Мы уже почти месяц пи

шем, просим, требуем его вер

нуть, но нас не слышат, — пожа

ловалась корреспонденту интер

нет
издания «Кавказский узел»
местная жительница Сулиет Но

викова. — Даже ради выборов
власти нам транспорт не верну

ли, поэтому мы с соседями при

няли решение: не голосовать! 

Вот так обиженная глухотой
местных властей часть жителей
станицы Ханской пришла к бой

котированию региональных вы

боров. 

— От избирательного участка
наш дом отделяют четыре оста

новки отменённого маршрута.
Своего транспорта у нас с мужем
нет, пешком идти несколько ки

лометров — нет здоровья. На
такси — 150 рублей только в од

ну сторону, — объяснила непро

стую для пенсионеров станицы
ситуацию Сулиет Новикова. 

Другая жительница Ханской,
Марина Сутулова, рассказала
корреспонденту «Кавказского
узла», что вместо возврата авто

буса власти предложили ей про

голосовать на дому. 

— Я отказалась. Не захотела
участвовать в этой профанации!
— заявила женщина.

Как и Сулиет, Марина счита

ет, что итоги этих выборов изна

чально были предрешены. На
примерах собственного бытия
народ России всё больше убеж

дается: выборы при капитализме
— средство обмана общества
правящим классом.

Иван ГОЛУБЕВ.

Россия: взгляд со стороны

Парламентский дневник

«Один бизнесмен недавно показал на�
шим коллегам короткое видео, чтобы про�
демонстрировать, чем больна российская
экономика. На нём полицейские в масках
врываются в офис в Сибири, размахивая
оружием и кувалдами», — пишет амери�
канская газета «Уолл�стрит джорнэл».

Р ОССИЙСКИЕ компании регулярно сталки

ваются с притеснением со стороны право

охранителей, стремящихся отжать деньги

либо бизнес. По словам Александра Хуруджи, со

трудника ведомства, основанного Кремлём для
помощи предпринимателям, каждому шестому
российскому бизнесмену грозит уголовное пре

следование.

«Это рак для экономики», — утверждает Хуруд

жи. В 2015 году его задержали на девять месяцев по
обвинению в мошенничестве, связанному с его
фирмой, затем отпустили и оправдали. По его сло


вам, если Владимир Путин не решит проблему,
«Россия не сможет дальше развиваться».

В начале года президент РФ повторил обещания
увеличить вклад малого и среднего бизнеса в ВВП
до 40% к середине 2020
х, также он выступает за ос

лабление давления на бизнес. «Однако, по словам
критиков, авторитарная власть Путина опирается на
сотрудников органов безопасности и политических
тяжеловесов, использующих свои полномочия не
только для давления на политических оппонентов,
но и для того, чтобы выжимать отступные из компа

ний, захватывать их от имени конкурентов или за

бирать их себе, — отмечает издание. — Из
за этого
изменения в системе правосудия потенциально ри

скованны». «Это рискованно — перекрыть денеж


ные потоки», идущие к влиятельным людям, пояс

нил бывший советник Кремля Глеб Павловский.

«В результате люди, которые должны строить
российскую экономику, теряют бизнес и свободу»,
— подчёркивает «Уолл
стрит джорнэл».

«Первым признаком беды может быть на вид бе

зобидный вопрос о покупке доли в компании.
Алексей Громовенко, 37
летний бизнесмен из Рос

това
на
Дону, рассказал, что в 2015 году предложе

ние от знакомых вскоре превратилось в требование
передать долю собственности в его турагентстве. Он
отказался, и вскоре клиенты подали на его компа

нию три жалобы, по его словам, фиктивные. Алек

сея задержали и два месяца продержали в тюрьме, а
на телевидении выставили мошенником. В конце

концов его оправдали, но бизнес, по его словам, ра

зорился», — повествует американское издание.

Правоохранители порой прибегают к рейдам, как
на видео («маски
шоу»), чтобы захватить докумен

ты и запугать владельцев. По словам адвоката си

бирской нефтяной компании, подвергшейся рейду,
эта тактика включала в себя десятки подобных обы

сков, поддельную акцию протеста, проведённую
людьми, называющими себя недовольными рабо

чими, и три попытки покушения на руководителя.

Александр Селютин проводит семинары для вла

дельцев компаний, рассказывая о том, как сопро

тивляться давлению правоохранителей. Он поведал,
как одного из клиентов забрали в аэропорту после
ночного перелёта и предъявили ему ультиматум.

«Он думает о 1937 годе, о смерти в камере, а они го

ворят: «Мы можем решить вашу проблему за 30 мил

лионов рублей», — рассказал Селютин. По его словам,
он убедил клиента не платить, нашёл для него психо

лога и начал традиционную юридическую защиту.

«Сопротивление может быть рискованным и не

редко заканчивается тем, что компания всё равно
оказывается уничтоженной», — отмечается в статье.
Дмитрий Величко основал рыбную ферму и создал
искусственное озеро на юге России. Когда компа

ния стала приносить прибыль, местные власти заве

ли на него уголовное дело за браконьерство. Он от

клонял предложения заплатить чиновникам за уст

ранение проблем, и после многолетних судебных
споров дело закрыли, но бизнес был уничтожен.

По словам Селютина, многие не знают, что есть
способ бороться в рамках правовой системы. «Они
думают, что всё это им неподвластно», — пояснил он.

(Inopressa.ru).

Рак для экономики

Коллектив редакции газеты «Правда» с глубоким прискорбием
извещает о смерти

Минаева
Анатолия Степановича

тридцать лет проработавшего в нашей газете, из них двадцать пять
лет — собкором по Республике Карелия, Мурманской и 
Архангельской областям.

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким 
покойного.

АДЫШАТЬ трудно, особен

но пожилым людям и де

тям, у которых возникали

приступы головной боли, тош

ноты и рвоты. Пользуясь пло

хим контролем со стороны ме

стных надзорных органов, про

мышленные предприятия «газу

ют» по ночам, невзирая ни на
какие запреты и ограничения.

К решению проблемы под

ключились горком КПРФ и
депутат
коммунист Государст

венной думы Леонид Калаш

ников, который получил мно

жество обращений из Тольят

ти, где начинал свою трудовую
деятельность. Он обратился к
временно исполняющему обя

занности руководителя феде

ральной службы по надзору в
сфере природопользования
А.Д. Амирханову с просьбой
срочно разобраться в ситуа

ции. Вскоре стало известно,
что выброс фенола произвёл
«СИБУР» — одно из предпри

ятий в окрестностях Тольятти.
Авторам обращений Калаш

ников дал ответ на сайте гор

кома КПРФ.

— Я взял на депутатский
контроль эту ситуацию и буду
следить за тем, чтобы винов

ные понесли наказание.

Сейчас в Тольятти загазо

ванность стала меньше, но в
целом проблема остаётся на
повестке дня. На атмосферу в
городе, кроме промышленных
выбросов, влияют ещё и мно

гочисленные свалки. По сло

вам первого секретаря горкома
Виталия Минчука, местная
власть намеревалась построить
завод по переработке отходов
на краю города, но коммунис

ты при активной поддержке
тольяттинцев эти попытки от

били. А борьба со свалками и
чиновничьим произволом
продолжается. Конечно, ды

шать в городе будет легче, если
эту проблему решить корен

ным образом: отправить на эти
свалки всю местную админис

трацию. Место там ей навер

няка найдётся, но это дело бу

дущего. 

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Тольятти.

В городе Тольятти стоит жаркая, безветренная по�
года. Выбросы химических производств висят над го�
родом, затрудняя дыхание. На бульваре 50�летия Ок�
тября зафиксировано превышение допустимых норм
по аммиаку почти в два раза. В Автозаводском райо�
не пахнет не аммиаком, а чем�то другим. Чем — никто
не знает. Горожане жалуются в администрацию, ме�
стное подразделение Росприроднадзора, в метео�
службу. Результат нулевой. Городская власть реко�
мендует предприятиям снизить объём выбросов. Со�
трудники Роспотребнадзора намерены разобраться,
что происходит и почему. Метеослужба фиксирует
концентрацию вредных веществ в атмосфере.

Место на свалке
найдётсяП ОЧЕМУ ТАК ПРО


ИСХОДИТ с завидной
регулярностью, не


смотря на заклинания и при

зывы первых лиц государст

ва, в том числе В. Путина,
вернуть капиталы на Родину?
Настоящий, а не пропаган

дистский ответ до банально

сти прост: потому что круп

ному бизнесу, финансовым
спекулянтам поступать так
выгодно. Только подумайте:
перекидывать деньги из Рос

сии в офшор, из офшора —
снова в Россию… Ведь это
весьма накладно. Возникает
масса комиссионных, тран

закционных издержек, надо
платить гонорары юристам,
зарплату номинальным ди

ректорам офшорных компа

ний и т.д. и т.п. Тем не ме

нее всё равно они это делают.
Зачем?

Десятки лет нам рассказы

вали (и продолжают расска

зывать) сказку о добрых ин

весторах, которые одни толь

ко и способны спасти Рос

сию. Дескать, надо создать
для них благоприятные усло

вия, чтоб они принесли нам
свои деньги, — и тогда наста

нет всеобщее благоденствие!
Под неутихающий аккомпа

немент заезженной песни
про «благоприятный инвес

тиционный климат» создали
вначале фондовые и финан

совые биржи, рынки ценных
бумаг и биржевых товаров,
сделали хождение зарубеж

ных валют свободным, а на

циональную валюту конвер

тируемой. 

Ну и что, к нам ринулись
тучным, неиссякающим по

током миллионы и миллиар


ды из зарубежных фондов и
банков, чтобы поднять эко

номику России? В реальнос

ти всё происходит с точнос

тью до «наоборот»: создан

ные в начале 1990
х годов
финансовые структуры и ин

ституты служат для беспре

пятственной перекачки бо

гатств России за рубеж в виде
валютных ценностей.

Россия привлекает пре

имущественно краткосроч

ный спекулятивный капитал,
который уходит и приходит
(захватив с собой получен

ную прибыль) нередко в те

чение нескольких месяцев и
даже недель. Но и так назы

ваемые стратегические инве

сторы, о которых обычно с
придыханием говорят выс

шие российские чиновники,
немногим лучше. У них та же
цель, что и у спекулянтов, —
«срубить бабла» погуще, а
потом — «свалить». Только
временной горизонт у таких
инвесторов подлиннее — от
года до нескольких лет — и
вкладывают они чаще не в
спекулятивные ценные бума

ги, а в предприятия. Но ко

нец таких инвестиций всё
равно один: вывоз капитала
из России. Как говорил не

когда Ходорковский, «Рос

сия — это территория охо

ты». А трофей у таких «охот

ников» — вывезенный в оф

шоры капитал.

Всем нашим чиновникам от
экономики надо зарубить себе
на носу: цель любого инвесто;
ра — получить сверхприбыль и
вывезти капитал из России!
Никаких других целей у зару;
бежного инвестора нет и быть
не может.

Н О И НАШИ доморо

щенные «инвесторы»
тоже предпочитают ре


гулярно «парковать» нажитые
в России капиталы в зарубеж


ных финансовых гаванях. По

тому что не связывают с Рос

сией ни своего будущего, ни
будущего своих семей. В пе

ресчёте на рубли выведенная
ими в первом квартале за ру

беж сумма — 980,4 млрд, что
эквивалентно 4,3% россий;
ского ВВП за первый квартал,

который минфин оценил в
22,35 трлн рублей. Она также
равна половине нефтегазовых
доходов бюджета (составляют
1,85 трлн рублей) и в 1,4 раза

превышает расходы казны на
пенсии (составили 690 млрд
рублей).

Главная воронка, вытягива

ющая ценности из России, —
это Кипр, куда, по итогам
квартала, было выведено 9,6
млрд долларов. По сравнению
с октябрём — декабрём про

шлого года бегство сюда рос

сийского капитала ускори

лось почти вдвое, а общая
сумма инвестиций из России
достигла нового исторического
рекорда — 196,3 млрд долла;
ров. Что по курсу 68 рублей за
один доллар США составляет
13,3 трлн рублей, или 6 оборон;
ных бюджетов России, или
почти 18 лет финансирования
всей системы высшего образо;
вания в стране.

Второй по популярности у
российских богатеев офшор

ной юрисдикцией являются
Британские Виргинские ост

рова: туда ушло 1,9 млрд дол

ларов за квартал (на четверть
больше, чем кварталом ра

нее), а общая сумма инвести

ций из России достигла ре

корда с июля 2015 года — 45,6
млрд долларов. Новых исто

рических максимумов достиг

ли российские вложения в
компании, зарегистрирован

ные в Ирландии и Швейца

рии (6,7 и 22,6 млрд долларов
соответственно): с января по
апрель туда ушло суммарно
около 1 млрд долларов. Сум

ма, выведенная в Гибралтар,
за квартал взлетела втрое — с
488 млн до 1,479 млрд долла

ров, достигнув рекорда с 2012
года. Шестилетний максимум
обновили российские инвес

тиции на острове Джерси: 100
млн долларов оттока увели

чили их общий объем до 1,1
млрд долларов. Ещё 668 млн
долларов россияне вложили в
компании, зарегистрирован

ные на Каймановых островах,
а общая сумма российских
капиталов, спрятанных в го

сударстве площадью меньше
Москвы в пределах МКАД,
взлетела в 1,5 раза, до 1,512

млрд долларов. Средства из
России выводились также в
Люксембург (94 млн долла

ров), в Нидерланды (1,1 млрд
долларов) и на Багамские ос

трова (1,8 млрд долларов).

По данным Национального
бюро экономических иссле

дований (NBER) США, бога;
тейшие россияне держат в оф;
шорах активы на сумму, со;
ставляющую 60% российского
ВВП. То есть около 1 трлн
долларов, или 70 трлн рублей
по текущему курсу. Но то ли
ещё будет! Согласно обнов

лённому прогнозу министер

ства экономического разви

тия, в 2018 году из России бу

дет выведен 41 млрд долла

ров, а не 18 млрд, как ожида

лось ранее.

И самое удивительное, что
правительство не предприни

мает никаких реальных ша

гов, чтобы остановить этот
долларовый поток за рубеж.
Более того: оно само активно
участвует в экспорте капита

ла, скупая валюту на внутрен

нем рынке для золотовалют

ных резервов и резервного
фонда, активы которых раз

мещаются за рубежом. По
оценкам некоторых экспер

тов и по нашим оценкам (см.
«Валютные игры за наш
счёт», «Правда», №86, 2018),
девальвация рубля последних
недель происходит из
за того,
что минфин скупает валюту
для выполнения «бюджетного
правила», то есть выводит с
рынка «излишки» выручки
нефтеэкспортёров, возника

ющие из
за высокой стоимо

сти энергоносителей.

Позвольте, но если само
правительство регулярно за

нимается экспортом капита

ла в огромных масштабах, то
как же можно его остановить
в принципе?! Вот и выходит,
что все разговоры о борьбе с
офшорами, о необходимости
возврата капиталов на роди

ну не больше чем разговоры.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Плакат Геннадия КОМОЛЬЦЕВА.

Антинародное хозяйство Чиновничья карусель

Сказка про добрых инвесторов
Почему капиталы бегут из России? «Потому что они перемещаются в стра�

ны с более благоприятным экономическим климатом» — вот уже несколько
десятков лет нам отвечают на данный вопрос архитекторы нынешней денеж�
но�валютной системы. Но это — догматический постулат, а не правда жизни.
На днях ЦБ опубликовал отчёт о прямых инвестициях из РФ за рубеж за ян�
варь — март 2018 года. Согласно ему, по итогам первого квартала в наиболее
популярные у российских толстосумов офшоры вывезено 17,2 млрд долла�
ров — в 6,3 раза больше, чем за предыдущие три месяца. В январе — августе
— в 2,8 раза (26,5 млрд долларов).Что, снова климат ухудшился?

Депутатская планёрка
на рубеже эпох

«Мы переживаем рубежную эпоху — единоличный
диктат «Единой России» завершился» — этот вывод,
сделанный лидером КПРФ Геннадием Зюгановым по
итогам прошедших сентябрьских выборов, стал от�
правной точкой открывшейся 11 сентября пятой пар�
ламентской сессии седьмого созыва Госдумы. 
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ПОСЛЕ всестороннего
рассмотрения было
выражено согласие с

предложениями Секретариа�
та ЦК относительно позиции
КПУ в предстоящей прези�
дентской избирательной кам�
пании. 

Единогласно принято ре�
шение, что в условиях оче�
видного банкротства компра�
дорского национал�олигар�
хического режима, установ�
ленного в стране в результате
совершённого в феврале 2014
года вооружённого переворо�
та, участие в выборах Комму�
нистической партии — фак�
тически единственной поли�
тической силы, которая пред�
лагает обществу реалистич�
ную программу выведения
Украины из глубочайшего си�
стемного кризиса, приобре�
тает важнейшее значение.

Формирование позиции
Компартии Украины в прези�
дентской избирательной кам�
пании станет предметом об�
щепартийного обсуждения:
на Всеукраинском партийном
собрании, которое состоится
22 сентября 2018 года; в ходе
отчётно�выборной кампании
в первичных партийных орга�
низациях; на пленумах регио�
нальных и местных партий�
ных комитетов, собраниях
партийного актива.

С учётом предложений пер�
вичных партийных организа�
ций, местных и региональных
партийных комитетов решено
сформировать позицию КПУ
в президентской избиратель�
ной кампании на пленуме ЦК
в ноябре 2018 года.

Н А ТОЙ ЖЕ НЕДЕЛЕ, 
8 сентября, делегация
К о м м у н и с т и ч е с к о й

партии Украины принимала
участие в 42�м фестивале га�
зеты «Аванте!» — центрально�

го печатного органа Порту�
гальской коммунистической
партии в числе более 60 деле�
гаций со всех континентов. 

В рамках фестиваля состоя�
лась встреча делегации Ком�
партии Украины с руководст�
вом Португальской коммуни�
стической партии. Делегаты
КПУ проинформировали ру�
ководство ПКП о реальном
положении дел в своей стране
и о решении Компартии идти
на президентские выборы.

«Несмотря на то, что, со�
гласно антиконституционно�
му закону о так называемой
декоммунизации за пропа�
ганду идей коммунизма, то
есть идей мира, добра и спра�
ведливости, за демонстрацию
международно признанных
коммунистических символов
— серпа, молота и красной
звезды — грозит многолетний
тюремный срок, не сдаёмся,
наша партия жива и борется»,
— отметили в своих выступ�
лениях члены делегации.

Они рассказали, что за пе�
риод после госпереворота
проведено шесть партийных
съездов. Работают Централь�
ный Комитет и Центральная
контрольная комиссия. Со�
стоялось 15 пленумов ЦК, в
том числе несколько объеди�
нённых с ЦКК. Постоянно
работает Президиум Цент�
рального Комитета. На осно�
ве анализа событий и тенден�
ций общественно�политичес�
кой жизни партия принимает
постановления, заявления и
другие документы, которые
обращены ко всей партии и
широкой общественности
страны. 

На Украине действуют 25
областных, 660 городских и
районных и более 6 тысяч
первичных партийных орга�
низаций. Внедрена новая эф�
фективная форма партийной

работы: Всеукраинское со�
брание коммунистов с еди�
ной повесткой дня и с ис�
пользованием современных
электронных средств связи.

В ходе празднования 100�ле�
тия Компартии Украины и
25�летия её возрождения (по�
сле незаконного запрета в
1991 году) проведён ряд круп�
ных мероприятий. Среди них
— юбилейный призыв в пар�
тию, встреча делегатов До�
нецкого (восстановительно�
го) съезда, уже упомянутое
общепартийное собрание с
повесткой дня «Юбилеи Ком�
партии Украины и новые вы�
зовы времени», торжествен�
ное заседание общественнос�
ти, на котором присутствова�
ли левые депутаты Европар�
ламента, представители брат�
ских партий. 

Участники встречи осудили
антинародную политику пра�
вящего на Украине режима и
высказались за необходи�
мость активной борьбы про�
тив глорификации нацизма и
героизации гитлеровских по�
собников.

В заключение встречи сто�
роны выразили уверенность в
том, что сотрудничество КПУ
и ПКП будет крепнуть и раз�
виваться.

К ЛЮЧЕВЫМ событием
фестиваля газеты
«Аванте!» стало меро�

приятие под названием «Мо�
мент солидарности» с Ком�
партией Украины. Все его
участники выразили под�
держку борьбе коммунистов
Украины и осудили действия
Евросоюза и Европарламен�
та, направленные на поощре�
ние и финансирование нацио�
налистического путча в фев�
рале 2014 года. Было отмече�
но, что целями внешнего
вмешательства Евросоюза,
стран НАТО и транснацио�
нальных корпораций в поли�
тические процессы на Украи�
не была не защита демокра�
тии, а экономические инте�
ресы, продвижение НАТО на
восток и создание напряже�
ния на границах с Россией.

Вмешательство и скрытая ин�
тервенция продолжаются и
подпитывают политически и
финансово фашистский ре�
жим и националистические
силы, развязавшие граждан�
скую войну в Донбассе, не
позволяя ей прекратиться.

«Евросоюз закрывает глаза
на насилие и грубые наруше�
ния прав человека, прав тру�
дящихся на Украине со сто�
роны фашистских властей.
До сих пор безнаказанными
остаются те, кто заживо сжёг
людей в Одессе — там погиб�
ло более 40 человек, члены
КПУ и инакомыслящие под�
вергаются постоянным пре�
следованиям, против них фа�
брикуются уголовные дела,
на них нападают фашистские
боевики режима, их офисы
подвергаются нападениям,
обыскам и разгромам», — го�
ворилось в ходе «Момента со�
лидарности».

Особое внимание участни�
ки акции солидарности обра�
тили на то, что нынешняя
поддержка капиталом фа�
шистских партий и фашист�
ских режимов не случайна.

«Именно капитал в 30�е го�
ды прошлого века породил
Гитлера. Он (капитал) хотел
использовать фашизм против
Советского Союза, который
показал миру пример осво�
бождения трудящихся от ка�
питалистического рабства и
примеру которого могли по�
следовать остальные. Поэто�
му капитал, прежде всего
США, финансировали и раз�
вивали военную мощь гитле�
ровской Германии. Как и се�
годня, США поддерживают
фашистов и террористов по
всему миру, организуют убий�
ства лидеров непокорных
стран. Последний пример:
организация покушения на
президента Венесуэлы Нико�
ласа Мадуро», — заявили уча�
стники мероприятия. 

Кроме того, преступной
считают коммунисты, выра�
зившие свою точку зрения во
время акции «Момент соли�
дарности», попытку перепи�
сать историю, как это делают
сегодня США и Евросоюз,
отождествляя фашизм и ком�
мунизм, объявляя СССР аг�
рессором.

В заключение акции «Мо�
мент солидарности» её участ�
ники заверили делегацию
КПУ в своей поддержке и го�
товности отстаивать права
коммунистов Украины.

В.М.Т.

Дорожно�транспортное про�
исшествие произошло в минув�
шее воскресенье в дождливую
погоду на трассе Кишинёв —
Унгены в районе г. Страшены,
в 23 км к северо�западу от сто�
лицы. Пострадали также води�
тель грузовика, протаранив�
шего две автомашины прези�
дентского кортежа, которые
перевернулись и сильно по�
вреждены, и сотрудники служ�
бы госохраны. Все потерпев�
шие госпитализированы, со�
стояние их стабильное, угрозы
для жизни нет. 

ПО НЕКОТОРЫМ СВЕДЕНИЯМ,
И. Додон получил повреждение
позвоночника. У матери прези�

дента — вывих локтевого сустава, ей
проведена операция. Пострадал также
один из сыновей президента. Сам Додон
уже выписан из больницы, провёл сове�
щание по анализу текущей ситуации в
стране, участвовал в мероприятиях по
подготовке первого российско�молдав�
ского экономического форума, заплани�
рованного на сентябрь. 

Примечательно, что в момент, когда
сообщалось о ДТП, президент размещал
в «Фейсбуке» информацию о том, что он
находится на праздничном богослуже�
нии в храме святителя Николая Чудо�
творца в городе Басарабяска (94 км к югу
от Кишинёва). Это одна из странностей,
связанных с происшествием.

Точно известны факты самого ДТП.
Они хорошо задокументированы, име�
ются видеокадры непосредственно
столкновения грузовика с машинами
кортежа, сделанные с регистратора авто�
машины службы госохраны и других ав�
томашин. Видно, как грузовик резко вы�
руливает на встречную полосу и врезает�
ся сначала в «Мерседес» президента, по�
сле чего в автомобиль сопровождения.

Обе машины улетают в кювет и перево�
рачиваются. Причём для манёвра грузо�
вика, если бы он хотел уйти от столкно�
вения, имелось большое свободное про�
странство дороги между двумя встреч�
ными потоками автомобилей. И хотя до�
рога мокрая и скользкая от дождя, об�
стоятельства столкновения и сложное
внутриполитическое положение в Мол�
давии (у президента И. Додона немало
открытых и скрытых врагов) наталкива�
ют многих молдавских аналитиков на
версию о покушении на президента.

По факту ДТП заведено уголовное 
дело. Следователи рассматривают все
версии.

Однако категорическое заявление о
том, что мотив покушения должен быть
полностью исключён, сделали сразу в
службе госохраны. Глава службы А. Голя
уверен: нет никаких оснований пола�
гать, что аварию, в которой пострадали
глава государства и члены его семьи, со�
вершили намеренно:

— Мы установили это со стопроцент�
ной уверенностью. Водитель грузовика
регулярно ездил по этой трассе. На рабо�
те и дома его характеризуют положи�
тельно. Другой момент, который говорит
о том, что авария не могла быть сплани�
рованной: решение о поездке президен�
та было принято спонтанно, и возмож�
ность утечки информации о том, что
кортеж президента будет находиться в
этом месте и в это время, исключается. 

По мнению сторонников версии о по�
кушении, это заявление скорее напоми�
нает беспокойство о чести мундира.
Внешне всё вполне пристойно: 40�лет�
ний водитель грузовика с десятилетним
стажем, возвращавшийся из рейса на
птицефабрику, откуда он развозил око�
рочка, был трезв (это подтвердил анализ
на месте), перед рейсом прошёл все раз�
решительные процедуры, имеет хоро�
шие рекомендации. Однако насторажи�
вают такие факты. Служба госохраны,
которая является одной из самых закры�
тых структур в государстве и никогда не

предоставляет никакой информации,
имеющей общественное значение, в
данном случае почти мгновенно распро�
странила в СМИ кадры происшествия с
видеорегистратора автомобиля службы.
Сотрудники службы госохраны не пред�
приняли никаких действий для предот�
вращения столкновения грузовика пти�
цефабрики с автомобилем президента,
не приняли удар на себя. А при разбира�
тельстве о страховых выплатах на по�
вреждённые автомобили, при попытке
выяснить, в каком же из двух повреж�
дённых автомобилей находился прези�
дент, от ответа уклонились, ссылаясь на
секретность этих сведений.

У Додона есть недруги, поэтому ДТП с
ним вызывает много вопросов, заявил
известный немецкий журналист�между�
народник А. Рар. По его словам, нельзя
забывать о том, что президентские кор�
тежи очень редко попадают в подобные
ДТП, для этого и существуют службы 
охраны. 

Один из руководителей Партии социа�
листов Республики Молдова, партии 
И. Додона, депутат парламента В. Бат�
рынча расценил ДТП как преднамерен�
но организованную «попытку убийства».

— Есть меры по охране, по защите
первых лиц государства, — заявил депу�
тат. — В случае с президентом мы виде�
ли, что движение никто не останавли�
вал. Транспорт двигался с определённой
скоростью по встречной полосе. У грузо�
вика была возможность сманеврировать
и выйти на встречную полосу. Тормозно�
го пути не было. И при этом мы видим,
что машину президента не сумели при�
крыть. Если бы водитель машины прези�
дента не отреагировал, приняв на полме�
тра вправо, то удар мог бы оказаться с
фатальным исходом. И в этой ситуации
рассматривать всё как банальное стече�
ние миллиона обстоятельств… Мы в это
не верим, таких случайностей не бывает.

По мнению молдавского политолога
А. Цэрану, подобных ДТП на дорогах
Молдавии сотни. Иное дело, что глава
государства, при соблюдении всех норм
безопасности, не должен сталкиваться с
такими ситуациями.

— К сожалению, наше государство
ещё очень и очень далеко от цивилизо�
ванных норм, — считает политолог. — Я
не думаю, что это было покушение, я ду�
маю, что это было стечение обстоя�
тельств, но в нашей стране, к сожале�
нию, слишком часто случаются вот та�
кие стечения обстоятельств, которые
ставят под угрозу жизни людей и их здо�
ровье. Если с президентом такое случи�
лось, то это уже зашкаливает. Надо за�
няться этой стороной. Надо рассматри�
вать все возможные версии. Я думаю,
что следствие этим делом займётся и вы�
даст квалифицированный ответ на во�
прос, было покушение или нет. 

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Странное 
столкновение…

Что стоит за ДТП, в котором пострадали 
президент Молдавии Игорь Додон и члены его семьи?

● Момент ДТП зафиксирован видеокамерой.

Вести с Украины

Коммунистическая 
солидарность
Под председательством Петра Симо�

ненко 6 сентября состоялось очередное
заседание Президиума ЦК Компартии
Украины с участием первых секретарей
региональных партийных комитетов.

О ТНОШЕНИЯ государст�
ва и религии при бывшем
главе Узбекистана Исла�

ме Каримове не были просты�
ми. В первые годы независимо�
сти в стране наблюдался настоя�
щий «религиозный ренессанс».
Количество мечетей, составляв�
шее в конце 1980�х годов не бо�
лее 300, к 1993 году возросло до
6 тысяч. Открывались ислам�
ские учебные заведения, были
сняты ограничения на пропа�
ганду религиозных идей. 

Однако этот период государ�
ственно�конфессионального
согласия длился недолго. В
стране стало расти влияние экс�
тремистских течений, объеди�
нившихся в Исламское движе�
ние Узбекистана*. В 1999 году в
Ташкенте произошла серия те�
рактов и нападений, попытки
вооружённых выступлений
предпринимались и в других ре�
гионах республики. После этого
власти приступили к ужесточе�
нию религиозной политики.
Содержание проповедей стало
строго контролироваться, коли�
чество мечетей сократилось
втрое, а к каждой из сохранив�
шихся, по слухам, был пристав�
лен специальный куратор из
спецслужб. Подобные меры вы�
зывали критику со стороны за�
падных государств и правоза�
щитных организаций. К приме�
ру, государственный департа�
мент США внёс Узбекистан в
список из десяти стран, «вызы�
вающих особую обеспокоен�
ность» по причине подавления
религиозных свобод. 

Новый президент Шавкат
Мирзиёев с первых месяцев
пребывания в должности озабо�
тился репутацией страны за гра�
ницей. В Узбекистане происхо�
дит либерализация экономики,
активизировалась дипломати�
ческая деятельность главы госу�
дарства и его подчинённых, вы�
пущен на свободу ряд политза�
ключённых. Послабления кос�
нулись и конфессиональной
сферы. Выступая в прошлом го�
ду на съезде имамов, глава госу�
дарства пообещал перейти к бо�
лее гибкой политике в отноше�
нии религии.

Плоды этого уже видны. Не�
сколько месяцев назад стало
известно о снятии запрета на
посещение мечетей несовер�
шеннолетними. Введённое
при Каримове ограничение
строго соблюдалось и предус�
матривало в случае нарушения
крупные штрафы. Теперь же
дети смогут участвовать в бого�
служениях наряду со взрослы�
ми. Пока, правда, это касается
только молитв, совершаемых в

священный месяц Рамазан
(«таравих�намазы»). 

Другой заметной переменой
стало разрешение на использо�
вание громкоговорителей при
азане — призыве прихожан на
молитву. Как сообщают мест�
ные СМИ, соответствующее
распоряжение отдал сам прези�
дент. Впервые нововведение
было использовано в крупней�
шей столичной мечети «Хазрати
имам», после чего её настоятель
прочитал молитву за здравие
Мирзиёева. 

Само количество культовых
сооружений стало быстро уве�
личиваться. В одной только
Сурхандарьинской области за
первые шесть месяцев нынеш�
него года открылось семь новых
соборных мечетей. Также власти
дали разрешение на строитель�
ство небольших мечетей вдоль
автомобильных трасс, где смо�
гут молиться находящиеся в пу�
ти люди. Комнаты для соверше�
ния молитвы между тем уже от�
крыты в международном аэро�

порту Ташкента. Кроме того, в
июне Шавкат Мирзиёев зало�
жил символический камень в
фундамент строящегося в сто�
лице Центра исламской циви�
лизации. Как сообщается, это
будет огромный комплекс,
включающий музей, библиоте�
ку, информационно�ресурсный
центр, научные кафедры и т.д. 

Ещё больше уступок содержит
разрабатываемая правительст�
вом новая редакция закона «О
свободе совести и религиозных
организациях». Как заявил ми�
нистр юстиции Русланбек Дав�
летов, возглавляемое им ведом�
ство изменило подходы к вы�
полнению своих функций в ре�
лигиозной сфере. «Теперь мини�
стерство видит себя партнёром,
а не бюрократическим регулято�
ром», — отметил чиновник. По
его словам, республика избави�

лась от «чёрных списков» людей,
заподозренных в симпатиях к
экстремизму, а также провела
амнистию заключённых, многие
из которых были осуждены за
религиозные преступления. Как
добавил Давлетов, сейчас ведёт�
ся работа над последовательной
декриминализацией определён�
ных преступлений, в том числе
связанных с конфессиональны�
ми вопросами.

Несмотря на то, что некото�
рые перекосы в религиозной
политике государства требова�
ли исправления, столь быстрые
и глубокие реформы в этой
сфере могут принести большие
проблемы. Одним из тревож�
ных признаков стал резкий
рост числа незарегистрирован�
ных медресе — мусульманских
учебных заведений. Только за
первую половину этого года
было установлено 116 таких за�
ведений, в то время как за весь
2017�й — лишь 33. Открывают
медресе, как правило, люди, са�
ми не имеющие специального
богословского образования, не
говоря уже о педагогических
навыках. Это приводит к вопи�
ющим случаям. В Сырдарьин�
ской области преподаватель од�
ного из подпольных медресе
так рьяно «воспитывал» 6�лет�
него мальчика, что тот скон�
чался от побоев. От тяжёлых

физических наказаний страда�
ли и другие учащиеся. Суд в
итоге отправил преступника за
решётку. Правда, на достаточно
непродолжительный срок —
всего 7 лет. Схожая религиоз�
ная школа, где обучались 5—
6�летние мальчики, обнаруже�
на в Андижанской области. Её
организатор за малейшие про�
винности применял телесные
наказания, запирал учеников в
подвале и лишал их еды.

Это лишний раз доказывает
необходимость строгого кон�
троля над религиозной сферой.
И главным мотивом здесь долж�
на быть безопасность государст�
ва, а не мнение иностранных
держав с их весьма хитрой поли�
тикой.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

ИНТЕРНЕТ�РЕСУРСЫ и печатный
орган РПБ «Солидарность» инфор�
мируют о целях предвыборной кам�

пании: добиться не только представительст�
ва РПБ в законодательных органах ещё как
минимум 33 городов (в настоящее время
партия имеет мандаты в 12 муниципалите�
тах), но и победы в борьбе за посты бургоми�
стров. Общий настрой кампании РПБ: необ�
ходимо отобрать города у коррупционеров и
крупных застройщиков, которые навязыва�
ют своё видение развития города, в том чис�
ле строительство квартир по баснословным
ценам, освобождать населённые пункты от
тех, кто сеет ненависть и разделение по на�
циональному признаку.

РПБ утверждает: города должны принад�
лежать тем, кто в них живёт. Они должны
служить потребностям их жителей, а не яв�
ляться местом извлечения сверхприбылей и
спекулятивных махинаций. В своём соци�
альном видении развития города РПБ гаран�
тирует участие жителей в принятии реше�
ний, право на необходимое жилище, до�
стойные условия труда и жизни, культуру и
мобильность, а также сохранение оставших�
ся зелёных зон. РПБ берёт на себя роль дви�
гателя поворота влево, в котором нуждаются
страна и общество.

Свою специфику носит избирательная
кампания в двух крупных городах — Льеже и
Шарлеруа. Здесь представители РПБ высту�
пили с программой, содержащей более сот�
ни предложений по преодолению негатив�
ных последствий нынешнего либерального
консенсуса, царящего в муниципальном уп�
равлении. В частности, они выдвинули идею
о сокращении вдвое зарплаты бургомистров
данных городов. Реакции мэров упомянутых
городов не пришлось долго ждать. Оба гра�
доначальника — Вилли Демейер и Пол Маг�
нетт, которых объединяют либеральные
взгляды и принадлежность к Социалистиче�
ской партии, гневно отвергли идею РПБ.
Другие избранники в органы местного само�
управления из числа либералов и социалис�
тов отреагировали в том же духе. Они назва�

ли инициативу РПБ «популистской» и вы�
двинули в свою защиту аргументы о бре�
мени большой ответственности, чуть ли не
ежечасной доступности, а также утвержде�
ния о том, что если заработная плата недо�
статочно высока, то никто не захочет хоро�
шо работать.

РПБ опровергает эти тезисы и настаи�
вает: социальная справедливость требует
привести уровень оплаты труда избран�
ных должностных лиц ближе к уровню за�
работной платы тех, чьи интересы они
должны представлять. Как уточняет РПБ,
указанное предложение касается только
высоких зарплат бургомистров крупных
городов и не затрагивает скромных дохо�
дов глав администраций небольших го�
родков и общин. В настоящее время сред�
няя зарплата мэров крупных городов при�
ближается к 12 тысячам евро, а по предло�
жению РПБ она должна быть не выше 
6 тысяч евро. По мнению РПБ, большой
разрыв между вознаграждением народных
избранников и доходами тех, кого они
представляют, приводит к отрыву первых
от реальности. Идея о сокращении зар�
плат высоких чиновников родилась в
Шарлеруа и Льеже потому, что именно в
этих городах разрыв между вознагражде�
нием мэра и доходами населения являет�
ся самым большим в стране.

Представители РПБ разъясняют: очевид�
но, что работа бургомистра в крупном горо�
де — это профессия с большими обязаннос�
тями и требующая определённой доступнос�
ти. И РПБ отнюдь не предлагает ввергнуть
мэров в нищету, ведь 6 тысяч евро, которые
им предлагается начислять, вдвое выше
средней заработной платы в Бельгии. Не го�
воря уже о том, что эти бургомистры также
получают деньги на все представительские
расходы и порой имеют дополнительные ис�
точники дохода. Так, например, мэр Льеже
Вилли Демейер по�прежнему является опла�
чиваемым директором в страховой компа�
нии Этиас.

Следует отметить, что многие сотрудни�
ки, работающие в секторе общественных

служб, такие как медсёстры или пожар�
ные, имеют сложные графики и широкий
круг должностных обязанностей, но не по�
лучают высокой оплаты за свою работу, не
говоря уже о проблеме невыплаченных
зарплат.

Многое дополняет комментарий, при�
сланный в редакцию сайта РПБ женщи�
ной 27 лет. Она написала его по прочтению
высказываний мэра Льежа о том, что тот
выполняет свои функции 24 часа 7 дней в
неделю. Рассказывая о себе, она пишет,
что работает специалистом�педагогом в
психиатрической больнице и должна на�
ходиться в постоянной готовности к вызо�
ву для оказания помощи пациенту 24 часа
в сутки 7 дней в неделю. При этом она не
получает за это какой�либо финансовой
компенсации и так же, как другие женщи�
ны, дополнительно при этом испытывает
страх быть уволенной в случае беременно�
сти. В комментарии выражается большое
сожаление по поводу недооценки труда, в
частности, в сфере соцобслуживания на
фоне контрастно высоких зарплат бурго�
мистров.

В существующих условиях, как отмечает
РПБ, довольно странно утверждать, что об�
щество должно хорошо платить чиновни�
кам, если оно хочет, чтобы они выполняли
свою работу качественно.

Следует отметить, что многие члены об�
щества вносят большой вклад в общее дело.
Они делают это из убеждения и призвания.
Вот критерии, при которых, безусловно,
должна производится оценка деятельности
политических доверенных лиц. Поэтому
имеет смысл создать такие условия, чтобы
мотивация работы мэров не имела финансо�
вого интереса, а отвечала коллективным 
запросам.

Как отмечает «Солидарность», пример
мэра испанской Барселоны Ады Колау вдох�
новляет членов и сторонников РПБ в Льеже
или Шарлеруа. Издание напоминает, что
она стала мэром Барселоны в 2015 году, бал�
лотируясь по списку альянса левых сил. До
выборов А. Колау была известной политиче�
ской фигурой, стоявшей во главе движения
по борьбе против выселения семей, которые
не могли платить по ипотеке после финан�
сового кризиса 2008 года.

Когда А. Колау стала мэром, её новая по�
литика сопровождалась введением нового
кодекса этики. Одно из её первых решений
после избрания состояло в сокращении
своей зарплаты более чем на 60%. В настоя�
щее время она зарабатывает 2200 евро в ме�
сяц. А. Колау также предприняла ряд демо�
кратических мер против коррупции, для
обеспечения реального участия жителей в
политике города. Например, были введены
ограничения для банков, расширены меры
социальной поддержки и увеличены инвес�
тиции в сектор социального жилья.

Андрей БИРЮКОВ.

Местные выборы 
в Бельгии 

и перспективы 
левого поворота

В фокусе — Центральная Азия

Подводные камни 
«религиозного ренессанса»

В Узбекистане снимаются ограничения на дея�
тельность религиозных организаций, введённые
при прежнем президенте. Открываются новые
мечети, а детям разрешено посещать пропове�
ди. Этот процесс имеет свою изнанку в виде рос�
та количества подпольных медресе, работники
которых нередко совершают преступления.

По сообщению телеканала «Узбекистан*24», в Андижанском
районе Андижанской области сотрудники правоохранительных
органов обнаружили в доме ремесленника Носирбека Тургунова
так называемую «худжру» — каморку в полуподвальном помеще*
нии, где хозяин дома насильно преподавал религиоведение детям
5—6 лет, удерживая их и подвергая наказаниям.

* Организация, деятельность ко*
торой запрещена в РФ.

Пульс планеты

● БЕРЛИН. Немецкие пило*
ты и бортпроводники бюджет*
ного ирландского авиаперевоз*
чика «Райанэйр» объявили 24*
часовую забастовку, требуя
улучшения условий труда и по*
вышения окладов сотрудников.
Переговоры с руководством
авиакомпании, начавшиеся ещё
в январе, так и не увенчались ус*
пехом. Кроме того, администра*
ция «Райанэйр» заявила: если
стачки не прекратятся, лётный
и наземный персонал в ФРГ
ждут сокращения. В августе в
пяти европейских странах про*
шла крупнейшая в истории воз*
душного перевозчика забастов*
ка, затронувшая 55 тысяч пас*
сажиров. После этого профсою*
зам Италии и Ирландии удалось
добиться заключения тарифно*
го соглашения с «Райанэйр».
Однако немецких пилотов и
бортпроводников его условия не
устроили.

● ДЖАЛАЛАБАД. Более 30
человек погибли в Афганистане
в результате взрыва бомбы у
границы с Пакистаном, где в
тот момент проходила много*
людная демонстрация против
произвола полиции. Местные
власти классифицировали слу*
чившееся как теракт, однако кто
стоит за ним — неизвестно. За*
прещённое в РФ исламистское
движение «Талибан» заявило о
непричастности к взрыву под
Джалалабадом.

● БАРСЕЛОНА. «За суверен*
ную республику Каталония!» —
под такими лозунгами около
миллиона человек вышли на
улицы столицы испанской авто*
номии в день каталонского на*
ционального праздника, также
известного как Диада. Кульми*
нацией торжеств стало разру*
шение стены, символизирующей
препятствие на пути региона к
обретению независимости. Де*
монстранты требовали освобо*
дить из тюрьмы каталонских
политиков из числа сепаратис*
тов, прекратить уголовное пре*
следование экс*главы женера*
литета Карлеса Пучдемона и
вновь провести референдум о
самоопределении. Согласно по*
следним соцопросам, за отделе*
ние от испанского королевства
готовы проголосовать 46,7% ка*
талонцев, 44,9% — против.

●БОГОТА. Экс*президент
Колумбии ныне сенатор Альва*
ро Урибе заявил о необходимос*
ти «вторжения» в Венесуэлу для
нормализации ситуации в сосед*
ней стране. При этом политик,
считающийся ярым противни*
ком венесуэльского правитель*
ства, не уточнил, о каком имен*
но вторжении идёт речь, отме*
тив лишь, что оно должно осно*
вываться на принципах, предло*
женных нынешним колумбий*
ским лидером Иваном Дуке.
Между тем Дуке, не являющий*
ся сторонником применения во*
енной силы, неоднократно от*
мечал необходимость «дипло*
матического наступления» на
позиции Каракаса. Но, по мне*
нию Урибе, принцип невмеша*
тельства в дела соседей в дан*
ном случае — «неприемлемая
отговорка», поскольку сейчас
должны превалировать обяза*
тельства всех стран согласно
Межамериканской демократи*
ческой хартии.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

Как известно, в середине октября в Бельгии состоятся выборы
в местные органы власти. В предвыборной борьбе по всей стране
активно участвуют кандидаты от Рабочей партии Бельгии (РПБ).
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Резонанс

Сохранить дух музея 
В августе текущего года, в

рамках автопробега по местам
борьбы за Советскую власть в
1920—1921 годах, во время ан�
тоновского мятежа на террито�

рии Тамбовской губернии,
коммунисты и комсомольцы
посетили малую родину Зои
Космодемьянской — село Оси�
но�Гай Гавриловского района.
В годы Гражданской войны
первые комсомольцы, как и
комсомолка Зоя, самоотвер�
женно сражались за Советскую
власть и трудовой народ, не
щадя жизни. Первый секре�
тарь Тамбовского обкома

КПРФ А.И. Жидков вручил
хранителю музея Героев Совет�
ского Союза в селе Осино�Гай
С.И. Полянскому Почётную
грамоту областной Думы и от
имени ЦК КПРФ медаль «100
лет ВЛКСМ». Вступившим в
ряды Коммунистического со�
юза молодёжи у памятника Зои
Космодемьянской вручили
комсомольские билеты и к
подножию монумента возло�

жили цветы. Стоит отметить,
что коммунисты постоянно
организуют поездки в музей
трёх Героев Советского Союза
в Осино�Гае, а Пичаевская
партийная организация, на�
пример, привозит постоянно
школьников из района. Музей
посвящён Зое Космодемьян�
ской, её брату Александру и
командиру дивизии С.Н. Пе�
рекальскому, родившемуся
здесь и погибшему при осво�
бождении Курска.

Сергей Иванович Полян�
ский встретил нас в своём до�
ме. Многолетний и преданный
хранитель Зоиной памяти по�
ведал, что вместе с реконструк�
цией школы сейчас проводятся
работы по реорганизации про�
странства под музей на средст�
ва Российского военно�исто�
рического общества (далее —
РВИО). Идея вроде бы хоро�
шая, а вот реализация наводит
на гнетущие мысли.

Планируется до конца 2018
года произвести комплексную
реэкспозицию музея с приме�
нением мультимедийных эле�
ментов. Обновлённый музей
хотят посвятить в том числе
истории села и священнику
П.И. Козьмодемьянскому —
по словам РВИО, «принявше�
му мученическую смерть от
рук большевиков» в 1918 году.
Споры о том, кто убил дедушку
Зои, продолжаются до сих пор,
нет прямых свидетельств, что
виновны именно представите�
ли новой власти, а не бандиты.
Но, похоже, иное мнение хотят
внедрить сотрудники истори�

ческого общества. А отдельные
«обновленцы» из Московского
союза художников (гильдии
проектировщиков) договори�
лись до того, что экспозиция,
созданная С.И. Полянским, —
это, мол, прошлый подход, и
сравнили её с запылённой
книжной темой. Сергей Ива�
нович крайне тяжело воспри�
нимает подобные идеи «нова�
торов». Но каким предстанет
музей после реэкспозиции,
сказать сложно. По мнению
хранителя памяти трёх земля�
ков — Героев Советского Сою�
за, под блеском современных
технологий самое главное —
сохранить дух музея, не пре�
вратить его в развлекательный
центр с весьма сомнительными
историческими трактовками.

Наш преданный друг 

Народный музей Зои Космо�
демьянской в селе Борщёвка
Тамбовского района и её бес�
сменный руководитель Л.А.
Шебунова всегда, в любое вре�
мя, доступны для посетителей
со всей страны и из зарубежья.
Лидия Алексеевна по праву пре�
данный друг областного отделе�
ния КПРФ. Коммунисты на по�
стоянной основе проводят экс�
курсии на базе музея для подра�
стающего поколения.

За последние годы в рамках
патриотической акции «Знамя
нашей Победы» в десятках
школ Тамбовской области, да�
же в небольших сёлах и горо�
дах, комсомольцы провели от�
крытые уроки истории. Обяза�
тельный раздел встреч — разоб�
лачение антисоветских мифов о
Великой Отечественной войне,
в том числе о Зое Космодемь�
янской. В дар образовательным
учреждениям вручается книга
журналиста�правдиста В.С. Ко�
жемяко «Зоя Космодемьян�
ская. Правда против лжи», по�
свящённая расследованию
фальсификаций подвига Зои

Космодемьянской и повеству�
ющая о её героической жизни.
Следующие встречи со школь�
никами города Тамбова запла�
нированы на сентябрь в рамках
100�летия Ленинского комсо�
мола и 95�летия со дня рожде�
ния Зои Космодемьянской.

Руки прочь от Героя 
Советского Союза!

Тамбовским коммунистам
приходится защищать имя Зои
Космодемьянской не только от
нападок антисоветчиков и
фальсификаторов истории, но
и от экспансии Русской право�
славной церкви.

Тамбовская митрополия
РПЦ планирует расширить

свои владения за счёт набереж�
ной областного центра и скве�
ра, где располагается памятник
Зои Космодемьянской. Ранее
существовавшую железную ог�
раду на территории сквера про�
куратура Ленинского района
признала незаконной: часть зе�
мельного участка, огороженно�
го забором, используется мит�
рополией без юридического
разрешения и оформления ка�
ких�либо документов. Ранее
часть сквера имени Героя Со�
ветского Союза уже была под�
вергнута уничтожению — в свя�
зи со строительством колоколь�
ни. Сегодня церковники вмес�
то металлического забора хотят
построить белокаменное соору�
жение и, видимо, расчитывают

занять весь сквер, где сейчас
располагается памятник Герою.

Пока коммунистам и многим
горожанам удаётся сдерживать
притязания церкви, но вопрос
остаётся открытым. Мы встре�
чаем 95�летие Зои Космодемь�
янской в непростое время. Иде�
алы, за которые сражались и по�
гибали наши герои в годы Вели�
кой войны, преданы. Антисове�
тизм под прикрытием патриоти�
ческой риторики укрепляет
свои позиции, поэтому, как и в
те суровые годы, наша цель —
борьба до победы! И Зоя в этом
сражении всегда с нами.

Артём АЛЕКСАНДРОВ.
Секретарь Тамбовского 

ОК КПРФ.

Она всегда с нами
У каждого человека должны быть свои герои, моральные авторитеты, на

которые он призван равняться. Для нас, коммунистов и комсомольцев, в
их числе Зоя Космодемьянская. Несмотря на всю нынешнюю официозно$
патриотическую браваду, 95$летие со дня рождения первой женщины Ге$
роя Советского Союза в годы Великой Отечественной войны власти обхо$
дят стороной, никаких значимых мероприятий в Тамбовской области по
поводу юбилея не проводилось. В отличие от буржуазных властей комму$
нисты последовательно защищают имя Зои Космодемьянской от нападок
антисоветчиков и достойно встречают юбилей Героя.

ССССееееггггоооодддднннняяяя    ————    ююююббббииииллллеееейййй    ЗЗЗЗооооииии    ККККооооссссммммооооддддееееммммььььяяяяннннссссккккоооойййй

●● Комсомольцы у памятника Зое в её родном селе Осино�Гай.

●● После вручения наград многолетнему директору музея в Осино�Гае С.И. Полянскому
(третий слева) первым секретарём Тамбовского обкома КПРФ А.И. Жидковым (второй
справа) Сергея Ивановича сердечно поздравляли многие односельчане.

Незабвенное слово 
Сергея Сартакова

Сразу скажу: это для меня
незабвенны его имя и слово. А
нынешними дирижёрами об�
щественного сознания делает�
ся всё, чтобы предать их забве�
нию. Провёл свой опрос, до�
статочно широкий, накануне
110�летия со дня его рождения
в марте сего года: «Знаете, кто
это такой?» Пожимают плеча�
ми или разводят руками.

А ведь Сергей Венедиктович
Сартаков — один из выдаю�
щихся русских советских писа�
телей. Он Герой Социалисти�
ческого Труда, лауреат Государ�
ственной премии СССР, по�
чётный гражданин Краснояр�
ска. Разумеется, главное от�
нюдь не в официальных рега�
лиях, а в том, что благодаря
своему таланту и труду заслу�
женно стал он в ряд истинных
летописцев советской эпохи.

О характере этой эпохи гово�
рит и сама его жизнь. Видным
писателем стал сын сибирского
рабочего�железнодорожника. И
сколько их, сынов и дочерей ра�
бочих, крестьянских, получили
при Советской власти доступ к
высотам культуры! Помогал ут�
верждению и развитию их та�
лантов Ленинский комсомол.

Юность будущего писателя
протекала в предгорьях Восточ�
ного Саяна. Здесь нередко
встречался он с людьми, поки�
нувшими на стыке девятнадца�
того и двадцатого веков свои де�
ревушки и ушедшими строить
Транссибирскую железную до�
рогу, пополняя ряды рабочего
класса. Всё это откладывалось в
памяти юноши массой реаль�
ных, непридуманных подробно�
стей, которые захватывали и
глубоко волновали его.

Так постепенно возникало, а
потом вызревало и крепло дерз�
новенное намерение рассказать
об этом новым поколениям, не
знавшим того, что он узнал те�
перь. Ведь судьбы людей, с ко�
торыми близко познакомился,
во многом раскрывали и объяс�
няли судьбу всей страны, при�
шедшей в конце концов к Вели�

кой Октябрьской социалисти�
ческой революции.

Всегда поражался я необык�
новенной смелости начинаю�
щего автора, который в середи�
не тридцатых годов прошлого
века берётся за двадцатилетний
творческий труд над романом в
трёх книгах «Хребты Саянские»
— эпическим полотном, широ�
ко рисующим историю Сибири,
зарождение пролетариата на её
просторах и развитие революци�
онного движения.

В моей памяти сохраняются
исповедальные слова Сергея Ве�
недиктовича: 

— Я не столько писал роман
«Хребты Саянские», сколько
жил в нём горестями и радостя�
ми своих героев.

Тогда же я впервые услышал
от него крылатую фразу, сказан�
ную, как всегда, чуть приглу�
шённым голосом: 

— Был и остаюсь верен Си�
бири.

Ей, родной и любимой, её
героическим людям посвящал
он свою эпопею, над которой
трудился самоотверженно и
вдохновенно.

Однако в майские дни сорок
пятого года, когда отгремел са�
лют в честь Великой Победы,
когда солдаты�фронтовики на�
чали возвращаться домой, Сар�
таков отложил на время в сторо�
ну рукопись «Хребтов Саян�
ских» и принялся за работу над
повестью «Плот идёт на север».
И не случайно.

Половина страны после
страшнейшей войны лежала в
руинах. Но, несмотря ни на ка�
кие трудности, повсеместно ши�
рился небывалый размах восста�
новительных и строительных
работ, о чём хорошо сказал поэт�
фронтовик: «Жажда трудной ра�
боты нам ладони сечёт».

Вот об этой жажде трудной
работы, чтобы вдохновлять её
участников, и счёл Сартаков
своим долгом написать по горя�
чим следам новую книгу.

А начиналась она с появления
в посёлке леспромхоза молодого
старшего лейтенанта Александ�
ра с двумя широкими колодоч�
ками орденских лент на воен�

ной гимнастёрке, не успевшего
ещё сменить её на обычный ко�
стюм. Жадный до работы фрон�
товик и группа поселковых дев�
чат (многие парни не вернулись
с войны) вливаются в команду
плотогонов, которую возглавил
старый лоцман Евсей Марке�
лыч, человек не очень крепкого
здоровья, но опытный — сорок
сезонов гонявший плоты по Ан�
гаре и Енисею.

События в повести, прони�
занной сперва мягким лиричес�
ким светом, грустным курлыка�
ньем улетающих на юг журав�
лей, начинаются весьма спокой�
но. Но по мере приближения ог�
ромного плота с лесом из Анга�
ры в бурный и порожистый
Енисей действие стремительно
нарастает, и сплочённая коман�
да упорно ведёт борьбу за сохра�
нение богатств тайги, так необ�
ходимых на многочисленных
послевоенных стройках.

Интересная, написанная соч�
ным языком повесть читается на
одном дыхании.

А дальше работа писателя
набирала всё больший размах.
Повторю ещё раз: Сергей Сар�
таков по праву может считать�
ся летописцем советской эпо�
хи, революционного двадцато�
го века. В его произведениях
находят яркое отражение исто�
рические события, происхо�

дившие в Стране Советов в ми�
нувшем столетии.

Гражданской войне и разгулу
колчаковщины в Сибири посвя�
щён роман «Философский ка�
мень», по словам автора, во мно�
гом исповедальный. Главные ге�
рои романа Тимофей Бурмакин,
комиссар Васенин и Людмила,
познавшие на себе зверства кол�

чаковских мародёров, вступают в
борьбу с ними, сохраняя при
этом стремление философски
анализировать смысл жизни. Не�
лёгким судьбам русских револю�
ционеров посвящён роман в двух
книгах «А ты гори, звезда». В
центре повествования удиви�
тельный человек — большевик
Иосиф Дубровинский, извест�
ный под партийным именем Ин�
нокентий, близкий друг Ленина,
а также Анатолий Ванеев, разде�
ливший с Владимиром Ильичём
тяготы ссылки.

В повести «Каменный фун�
дамент», герои которой Алек�
сей Худоногов и его подруга
Катя, ярко раскрывается
жизнь этих обаятельных, ми�
лых советских людей. Для них
труд и верность — единое по�
нятие. Не могу не отметить,
что персонажи, влюблённые в
труд, более всего привлекали
писателя. В романе «Ледяной
клад» это Максим и Михаил, в
«Барбинских повестях» — мат�
рос Костя. Сам Сергей Сарта�

ков никогда не замыкался
лишь на собственном литера�
турном труде. В Красноярске
он создаёт краевую писатель�
скую организацию, возглавив
её. Затем, призванный в Моск�
ву, вместе с ещё одним выдаю�
щимся русским советским пи�
сателем — Леонидом Соболе�
вым увлечённо работает над
учреждением писательской ор�
ганизации Советской России.
Многие годы был секретарём
Союза писателей СССР.

К своему 95�летию Сергей
Венедиктович, утративший зре�
ние, надиктовал другу и жене
Софье Семёновне книгу, кото�
рую назвал с некоей долей юмо�
ра — «Казусы и курьёзы на дол�
гом пути». На этот юбилей из
Красноярска прибыла внуши�
тельная делегация. Пришли
друзья писателя. А когда закон�
чились тосты и здравицы в честь
юбиляра, он встал и сказал: 

— Работать! Работать! Рабо�
тать! Хотите долго жить — ра�
ботайте.

Судьбы писателей и книг
сегодня

Сначала о сегодняшней судь�
бе книг Сергея Сартакова. Они в
советские времена издавались
не только у нас, но и в Праге,

Софии, Варшаве, Пекине, Бер�
лине, Будапеште, Бухаресте,
Братиславе... Я написал «изда�
вались» — и вздрогнул: а переиз�
даются ли они в нынешнее тре�
вожное время? Увы, вот уже бо�
лее четверти века книги Сарта�
кова почти не выходят (было
только одно издание романа
«Хребты Саянские» после кон�
чины автора). Их, естественно,
невозможно найти в книжных
магазинах.

Но только ли книги этого
признанного советского писате�
ля? О, далеко не только!

Не переиздаются, например,
и книги лауреата Сталинской
премии (1950 и 1951 годов) Фё�
дора Васильевича Гладкова. Мне
особо хочется обратить внима�
ние на его роман «Цемент», ко�
торый насыщен героикой тру�
довых подвигов рабочего клас�

са, силой вдохновляющих идей
Коммунистической партии. На�
писан он в 1925 году. У героев
романа за плечами Гражданская
война. Идёт становление социа�
листической промышленности.
Труд для героев романа стано�
вится поистине делом чести, до�
блести и геройства.

Максим Горький, с которым
Фёдор Гладков переписывался с
1902 года, очень высоко оценил
роман «Цемент». Он писал, что
автором «…впервые за время ре�
волюции крепко взята и ярко ос�
вещена наиболее значительная
тема современности — труд». И
невольно возникает мысль: це�
мент в условиях советской жизни
крепит не только конструкции
заводских корпусов, но и челове�
ческие характеры!

Вот уже минимум три деся�
тилетия невозможно найти в
магазинах книги известней�
шего советского писателя, ла�
уреата Сталинской премии
(1946 год) Валентина Петро�
вича Катаева «Я сын трудово�
го народа», «За власть Сове�
тов» и другие. Не интересны?
Устарели? Изжили себя? Ни�
чего подобного!

Особенно стоит прочесть се�
годняшним молодым роман
этого писателя «Время, впе�
рёд!», созданный в 1932 году. Это
было время первой пятилетки,
широкого разворота коллекти�
визации и индустриализации
страны. Герои книги словно уст�
ремлены вперёд, что и нашло
отражение в её названии. Имен�

но тогда появляется лозунг «До�
гнать и перегнать!». Он в социа�
листическом труде становится
ведущим.

В моей домашней библиотеке
вдруг не оказалось романа «Вре�
мя, вперёд!»: видимо, когда�то
друзья «зачитали». Зашёл в со�
седнюю библиотеку. Но и здесь
эту книгу не нашли. Заглянул в

каталог. Есть! Нашлись в катало�
ге также карточки романа «Це�
мент», повести «Я сын трудово�
го народа». Увы, только карточ�
ки… «Избавляемся от ряда
книг», — сказала библиотекарь.
От каких?! Согласитесь, тут се�
рьёзный повод нам задуматься и
принять действенные меры.

Давно уже не переиздаётся
роман Героя Социалистическо�
го Труда, лауреата Сталинской
премии (1949 год) Константина
Александровича Федина «Не�
обыкновенное лето», посвящён�
ный одному из периодов Граж�
данской войны. События разво�
рачиваются на Волге в 1919 году.
Крупным планом даны образы
большевиков — рабочего и ин�
теллигента. Напряжённый сю�
жет, великолепный язык. Чита�
ется с увлечением, так что смело
рекомендую молодым.

Рекомендую, конечно, и за�
мечательную «Педагогическую
поэму» Антона Семёновича
Макаренко. Автор её в 1920 —
1930�х годах руководил тру�
довыми колониями для несо�
вершеннолетних правонару�
шителей. Первая носила имя
Максима Горького, вторая —
Феликса Эдмундовича Дзер�
жинского. И они становились
коммунами. Шла, образно го�
воря, перековка характеров и
судеб. Книга эта тоже давно не
переиздавалась. Её можно
встретить разве что в семьях
бывших советских учителей...

Список можно продолжать и
продолжать. И возникает во�
прос: кого ныне воспитывает
страна? Иванов, не помнящих
своего родства, не ведающих о
том, как жили и что делали их
деды и прадеды?!

История не пишется «с чисто�
го листа». Рвать времён связую�
щие нити — значит умышленно
творить зло, подрывать будущее
народа. Преемственность поко�
лений передаётся из рода в род и
с помощью книг. Но допустимо

ли вот так сознательно и целеус�
тремлённо изымать из обраще�
ния и воспитания целый бога�
тейший пласт отечественной
литературы? Нет, конечно же,
недопустимо!

Что же делать?

Очень кратко выскажу неко�
торые свои соображения на сей
счёт. И обращены они в первую
очередь к моим побратимам по
КПРФ.

Абсолютно понятно, что ны�
нешняя власть не заинтересова�
на в распространении, а тем бо�
лее в пропаганде произведений
советской литературы. Следова�
тельно, насколько это в наших
силах, должны активнее взяться
за это дело мы, коммунисты.

Активнее — потому что в ряде
партийных отделений и без мо�
их подсказок уже давно кое�что
делают на этом важнейшем на�
правлении воспитательной,
идеологической работы.

Например, «Правда» расска�
зывала о значительной изда�
тельской деятельности, которую
в своё время организовал в Во�
ронежской области в ту пору
первый секретарь обкома КПРФ
Руслан Георгиевич Гостев. Изда�
ны, можно сказать, две класси�
ческие книги советских авторов:
«Как закалялась сталь» Николая
Островского и «Молодая гвар�
дия» Александра Фадеева.

Много сделал в том же на�
правлении первый секретарь
Иркутского обкома КПРФ
(ставший теперь губернатором
области) Сергей Георгиевич
Левченко.

Я вот упомянул выше «Педа�
гогическую поэму». Но уже
когда эти заметки были напи�
саны, мне стало известно: ока�
зывается, московское издатель�
ство ИТРК, близкое к КПРФ,
выпустило и эту классическую
книгу советской литературы.
Бесценное дело!

Есть и ещё подобные приме�
ры. Жаль, что пока их немного
и тиражи издающихся книг не�
велики. Следовательно, необ�
ходимо и количественно, и ка�
чественно наращивать это на�
сущное дело!

Причём мало издать — надо
ещё донести эти книги до мо�
лодёжи, заинтересовать и ув�
лечь её. Вот тут мог бы особо
потрудиться наш комсомол.
Почему бы не создать, к при�
меру, в каждом комсомольском
отделении клубы любителей
советской литературы? Чтобы
собирались ребята и обсужда�
ли наиболее заинтересовавшие
их книги...

А разве не следует попытать�
ся нам поставить заслон вы�
швыриванию советской лите�
ратуры из библиотек? Разве не
входит в нашу задачу добивать�
ся большего включения этой
литературы в школьные и ву�
зовские программы?

Да многое, я считаю, можно
сделать. Надо только браться
— и делать!

Игорь ГРЕБЦОВ.
Ветеран Великой Отечественной
войны, член Союза журналистов

и Союза писателей России, 
член КПРФ.

г. Москва.

Часто думаю о том, знает ли нынешняя
молодёжь, как создавалась великая Со2
ветская страна, как жили, трудились, бо2
ролись на разных её этапах советские
люди. У меня такое впечатление, что
большинство знает это очень плохо.

Главная причина ясна: за последние
три десятилетия советский период,
ставший подлинной вершиной россий2
ской истории, подвергнут в сознании
людей, особенно молодых, чудовищно2

му извращению и клевете. Между тем
правда о том времени художественно за2
печатлена в лучших произведениях со2
ветской литературы. Но доступна ли те2
перь эта литература (чрезвычайно об2
ширная и многообразная!) массовому, в
том числе молодому, читателю? Ответ
даю твёрдый: нет!

Вот недавно в «Правде» (номер от 14—
15 августа) был напечатан очень интерес2
ный диалог литературного критика Алек2

сандра Казинцева и журналиста2правдис2
та Виктора Кожемяко под заголовком
«Что же читать сегодня?» Речь тут идёт о
состоянии современной литературы. Од2
нако читать надо и классику, и, конечно,
литературу советскую, многое из которой
тоже в классику вошло, что особо хочу
подчеркнуть для молодых. Желанием до2
нести эту мысль до них и до их старших
наставников продиктованы мои сего2
дняшние заметки.

●● Сергей Сартаков.

●● Фёдор Гладков.

Советской литературе — жить и работать!
Почему правнуки не ведают, как жили и что делали их прадеды?

●● Антон Макаренко.

●● Валентин Катаев.

●● Константин Федин.


